

kostet hätte.“ Gerührt schloß sie der Vater an sein Herz, denn er fühlte, daß es ihr mit ihrem Versprechen ein Ernst sei. Udele hielt es auch, durch Schaden klug gemacht, redlich, und von nun an ward sie ein höchst liebenswürdiges, allgemein beliebtes Mädchen.

An Gutes nur such' stets dich zu gewöhnen,
Was störend ist, leg' sorgsam ab;
Manch' üble Angewöhnung führt in's Grab,
Manch' andre macht, daß uns die Teut' verhöhnen!

Da die Zeit des Schlafengehens für die Kinder noch nicht da war, und ein trübes Regenwetter sie am Ausgehen verhinderte, gewährte ihnen der allezeit gefällige Lehrer die Bitte, ihnen noch etwas zu erzählen, und da ihm gerade die nachstehende Idylle einfiel, theilte er ihnen diese noch mit:

13. Die Winzerin.

(Idylle.)

Schon reifte die bläulich rothe und die grüne Traube am Weinstock und Rebengeländer, schon war der hochglühende Mohn im Garten verblüht, und die duftige Reseda versendete schon matter ihren süßen Hauch; aber lustig prangten dagegen noch vielfarbige geruchlose Asters auf den Beeten und die hochwachsende, prachtvolle Georgine öffnete ihren wundervollen Kelch, um die Erde gleichsam beim Ab-